
 un certain nombre de mesures devraient être 
engagées pour rendre à l'ensemble des Comi-
tés et syndicats leur spécificité d'interlocuteur 
privilégié, notamment en mettant à notre dispo-
sition les dossiers de manière anticipée pour 
que nous puissions mener une véritable ré-
flexion avant les réunions de concertation. 
Nous avons aussi, dans cet esprit de proximi-
té, commencé à développer des relations avec 
les écoles maternelle et primaire Jules Ferry, 
ainsi que les associations de parents d'élèves. 
Des démarches identiques vers les associa-
tions utilisatrices de la maison municipale de 
Brivazac, ici donc, vont conduire par exemple à 
son réaménagement concerté dans les semai-
nes qui viennent. 
Côté structuration, j'insisterais sur ce qui nous 
paraît être incontournable : le renouvellement 
de l'équipe.  
Il doit s'effectuer non seulement pour assurer le 
volume des forces, mais aussi pour permettre à 
chacun, dans le quartier, de trouver une part de 
son identité dans le comité.  

Donc, certains partent. Je voudrais leur dire : 
"merci d'être venus, d'avoir donné ce que vous 
avez pu de votre temps et de votre énergie". 
Rien de tout cela ne nous a été moins que pré-
cieux. 
D'autre s'approchent, à qui il faut prendre soin 
de laisser une place accessible. En cours 
d'exercice, deux jeunes habitants ont rejoint, à 
titre observateur, le Conseil d’Administration, 
notamment après une rencontre organisée au-
tour d'un repas entre les membres du Comité 
et quelques personnes qui avaient manifesté, à 
un moment ou un autre, l'idée de pouvoir pren-
dre une part active dans l'association. (Nous 
l'avons appelé "repas de cohésion"). 
Ainsi donc, je le disais, 2002 a été une bonne 
année, laissant éclore quantité de projets qui 
contribueront encore longtemps, je l'espère, à 
améliorer l'ordinaire de notre quotidien d'ha-
bitants de Brivazac et Candau. 
Merci de votre attention 

■ 

Le Mot du Président 

d'adhésions est significatif : légère 
croissance des foyers rencontrés 
et surtout un recul des refus d'ad-
hérer qui à mon sens reflète à la 

fois une meilleure visibilité du Comité et la 
correspondance entre l'ensemble de son 
action et l'attente des habitants. 
Qui illustre aussi sûrement que l'indifférence 
des gens à l'encontre de leur univers de vie 
est au moins autant une idée reçue qu'une 
réalité.  
Ceci pour l'aspect quantitatif.  
Mais la richesse est aussi née de la foison 
des rencontres, discussions, échanges, 
idées soufflées, contacts noués. 
Autre ancrage fort : la circulation de l'infor-
mation. Voisins & Voisines en est le princi-
pal support. Après un recul de la qualité ré-
dactionnelle observé sur plusieurs numéros 
successifs, un renforcement de l'équipe s'or-
ganise petit à petit, qui devrait redonner à 
notre journal tout son attrait.  
Il faut signaler que le bulletin que vous 

connaissez n'existerait pas sans le soutien 
de nos annonceurs que je tiens à remercier 
ici pour leur fidélité. 
Plus ponctuellement, le recours à des numé-
ros spéciaux, à diffusion restreinte, accom-
pagnées ou non de réunions de riverains, 
marque encore le souci de représentativité 
que nous cultivons. 
Cependant, et je le soulignais déjà lors de 
notre précédente Assemblée Générale, les 
conditions d'exercice de cette représentativi-
té ne sont pas toujours idéales.  
Les informations transmises par la mairie 
sont souvent tardives, parfois inexistantes 
(comme par exemple, tout récemment, la 
fermeture partielle de l'avenue Schweitzer 
pendant une semaine). Ce constat, partagé 
par l'ensemble des comités de Pessac a fait 
l'objet d'une rencontre ces derniers jours 
entre la Fédération (des syndicats de quar-
tiers de Pessac) et Monsieur le Maire.  
La réalité de la situation a été reconnue et 

Je peux parler de "bonne année" écoulée.  
L'exercice a été placé d'emblée sous le signe 
du progrès : 7 nouveaux candidats élus au 
Conseil d'administration lors de la précédente 
Assemblée Générale.  
Ce qui peut être qualifié d'événement suffisait 
à stimuler le volontarisme de l'association. 
A partir de ce jour, les doutes exprimés quant 
à la pérennisation du Comité étaient balayés 
et le pas de l'épanouissement résolument em-
boîté. 
Notre politique s'est appuyée d'une part sur 
l'action et d'autre part sur le renforcement 
du comité.  
Le premier point sera développé dans le rap-
port d'activité qui va suivre.  
Le renforcement du comité, quant à lui reste 
une condition fondamentale de sa pérennisa-
tion.  
Il s'appuie sur son mode d'implantation dans le 
quartier dont il est le représentant reconnu 
auprès des instances, notamment la Mairie. 
Il repose aussi sur sa structuration. 
Un coup d'œil sur le résultat de la campagne 
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L'assemblée générale est, selon les sta-
tuts, le lieu de contrôle suprême de l'acti-
vité de l'association par ses adhérents. 
Selon la règle, c'est là que les instances 
dirigeantes puisent leur légitimité. Pour 
un comité de quartier, est-ce suffisant? 
L'assemblée Générale suffit-elle à donner 
la matière à un projet basé sur la prise en 
compte proportionnée de chacune des 
composantes du quartier, de l'intérêt col-
lectif? Certainement pas. Une autre étape, 
moins formelle, reste indispensable. Par 
les rencontres qu'elle entraîne, ancrées 
dans l'actualité de la vie de chacun, la 
campagne d'adhésions est le terreau de 
cette construction horizontale, presque 
primitive de la première représentation 
collective des habitants. A bientôt. 



juin par un apéritif, agrémenté d'un 
accompagnement musical, grâce à 
la collaboration de l'Office Municipal 
Socioculturel. Le samedi après-midi 

de nombreuses activités proposées aux jeunes 
de tous âges, ainsi que le maintenant habituel 
tournoi de pétanque. Le soir, les grillades, les 
chansons (grâce au karaoké) et les danses ont 
clôturé cette manifestation. 
Cependant, cette année, la fête n'a pas connu 
toute la participation que l'on pouvait espérer. 
Peut-être à cause de l'organisation de nom-
breuses manifestations les mêmes jours, sur 
Bordeaux et Pessac, ainsi que la kermesse de 
l'école Jules Ferry. Peut-être pour d'autres 
raisons…que l'on découvrira, sans doute, lors 
de la campagne d'adhésions. 
Le repas des Anciens à l'Orangerie le 20 oc-
tobre. Cinquante convives ont répondu à notre 
invitation : après-midi rempli de chants, d'his-
toires drôles, de souvenirs échangés et de 
danses. 
La fête de Noël au Royal le 8 décembre. 

Quatre-vingts enfants accompagnés de leurs 
parents et/ou autres membres de leur famille 
sont venus assister au spectacle, rencontrer le 
Père Noël et déguster un goûter. Un verre de 
cidre, de thé ou de café accompagné de petits 
gâteaux a été offert aux parents accompagna-
teurs. 
La décoration du sapin de Noël, place 
Chambrelent a vu cette année la participation 
de 2 classes de l'école primaire et celle de 
nombreux enfants venus nous rejoindre à la fin 
des cours. Un petit goûter a été offert. 
Nous avons en novembre organisé un repas 
pour rencontrer les adhérents qui souhai-
taient mieux connaître les activités du Comité 
et pouvoir  ainsi rejoindre l'équipe. 
Par ailleurs, le Comité participe à l'Assemblée 
Générale et  aux rencontres avec les autres 

comités organisées par la Fédération des 
Syndicats de Quartiers : des débats intéres-
sants, notamment sur l'installation des anten-
nes de téléphonie mobile et leurs effets poten-
tiels sur la santé ; ceci débouchant sur l'élabo-
ration d'une convention tripartite. La conver-
gence de vues quant aux difficultés dans le 
domaine de la concertation avec la Mairie a 
conduit à organiser une démarche commune. Il 
participe également à l’Assemblée Générale 
de l’OMSC (dont on distribue les programmes) 
et de la Maison des Associations auxquels il 
est adhérent. Enfin, des membres du bureau 
ont représenté le Comité dans diverses mani-
festations municipales. 
Depuis la dernière Assemblée Générale quel-
ques dossiers ont  avancé, beaucoup, beau-
coup trop nous laissent la promesse d'une an-
née 2003 bien remplie en revendications.  
Nous avons participé à plusieurs réunions 
de concertation avec la Mairie. Il est à noter 
que nous avons été conviés à ces concerta-
tions comme n'importe quel riverain, sans au-
cun renseignement préalable. 
Rue Marc Desbats: restructuration à minima. 

Pas d'aménagement coercitif au niveau de 
l’école à cause de l'étroitesse de la chaussée. 
Ligne médiane continue au droit de la rue du 
Jasmin,…oubliée ? 
Nous savons maintenant qu'il n'y aura aucun 
travaux structurels d'aménagement dans les 
années qui viennent, malgré l'alignement au 
niveau du transformateur. 
Rue de Candau: les aménagements de sécu-
risation auront lieu en 3 tranches (2003-2004-
2005); 1ère tranche de l'avenue du Chiquet jus-
qu'à la rue du Bas Brion.  
Constructions au 101 avenue de Candau: 
34 logements individuels. Suite à cette ré-
union, nous avons adressé un courrier à M. le 
Maire rappelant certains points importants 
(stationnement, possibilité d'accès, vitesse, 
démographie/école, végétation). 
Mise en sens unique de la rue Chiquet Brion, 
nous avons également participé à cette ré-
union convoquée après que nous ayons été 
interrogés sur l'opportunité de cette réalisation. 
Aménagement des abords de l'école en 
concertation avec les représentants des pa-
rents d'élèves. 
A la demande de la Mairie, nous avons égale-
ment élaboré un dossier, comme les autres 
Comités de Pessac, sur les projets d'amélio-

Je vais commencer par l'organisation interne du 
comité: 
Les membres du bureau en contact très réguliers, 
se sont réunis de manière formelle 2 fois, le 
conseil d'administration 7; deux commissions ont 
été mises en place: une commission 
« urbanisme » et une « animation » qui se sont 
chacune réunies 4 fois. 
Enfin, un groupe de travail sur le projet de re-
construction de la maison de quartier a été consti-
tué (3 rencontres à ce jour). 
Voisins & Voisines : 
Tout au long de l'année vous avez été informés 
de la vie du quartier par son biais. Depuis la der-
nière assemblée générale du 3 février 2002, 6 
numéros ont été diffusés, plus 2 éditions spécia-
les ( nouvel itinéraire et lotissement des Bengali-
nes). Cette publication gratuite du Comité est 
distribuée dans vos boîtes aux lettres par les 
membres du conseil d'administration. 
A noter que vous êtes de plus en plus nombreux 
à vous manifester pour nous apporter des infor-
mations. Son coût et sa relative autonomie finan-
cière grâce aux encarts publicitaires vous seront 
présentés par le trésorier. 
La campagne d'adhésions : 
Comme tous les ans, c'est un moment de forte 
mobilisation de tous les membres du conseil d'ad-
ministration afin de rencontrer un maximum d'ha-
bitants. Beaucoup d'heures passées, toujours 
enrichissantes pour nous, à discuter et noter vos 
observations. 
600 familles rencontrées, 693 cartes remises, 
l'adhésion je vous le rappelle est individuelle.  
Petite parenthèse: l'adhésion au comité vous per-
met également de bénéficier d'une réduction sur 
les manifestations organisées par l'Office Munici-
pal Socioculturel. 
DANS NOTRE CHAPITRE FESTIVITÉS  
nous vous avons proposé plusieurs manifes-
tations : 
La fête champêtre commencée le vendredi 29 

Qui aimerait être 
 la 107ème Rosière ? 

Si vous êtes âgée de 18 à 22 
ans, née à Pessac ou y résidant 
depuis au moins 5 ans ; si vous 
êtes appréciée pour vos activi-
tés sociales, sportives ou asso-
ciatives et possédez des quali-
tés filiales, vous pouvez préten-
dre à le devenir. Pour cela, 
contacter un membre du Comité 
de Quartier. Un dossier sera 
constitué pour présenter votre 
candidature. 

Attention, date limite  
d'inscription : 18 mars 
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Toutes distances 
              ● Domaine universitaire 
                 ● Brivazac-Candau 

 ● Gare 
 

  24h/24 7j/7 

TAXI EMILE PESSAC 

06 72 38 82 27 

10 r des chênes 33600 PESSAC 

3 ANS DÉJÀ ? SEPTEMBRE 2003 
SERA SA PREMIÈRE RENTRÉE ? 

 

Un bon conseil de Mme DEMESURE, 
Directrice de l’école maternelle Jules- 
 ferry : assurez-vous dores et déjà une 
place en maternelle en inscrivant votre 
petit avant les vacances de pâques ! 

Coordonnées de l’école: 
05.56.45.02.41 

PASSONS AU CHAPITRE URBANISME 



ration voirie, assainissement et éclairage pu-
blic (projets 2003-2006). 
Nouvel itinéraire : nous avons organisé une 

réunion en mars avec les habitants les plus di-
rectement concernés. Lors de l'enquête d'utilité 
publique, nous avons déposé nos observations 
et rencontré un commissaire enquêteur. Le Pré-
sident possède copie des conclusions de cette 
enquête. 
Rue Charcot : suite à notre interpellation, la 
mairie a, dans un courrier du 21 février, proposé 
l'inscription de sa rénovation sur l'enveloppe 
communale 2003. A ce jour les propositions sont 
connues, la rue Charcot n'y figure pas. 
Place Chambrelent : notre dernier courrier a 
amené la Mairie a demander un projet de réamé-
nagement à la CUB. Nous espérons un finance-
ment pour 2004. A suivre… 
Lotissement des Bengalines : nous avons or-
ganisé une réunion avec les résidants, établi et 
diffusé un compte-rendu, puis soumis les propo-
sitions aux responsables des services techni-
ques municipaux. A la suite d'un entretien avec 
M. Moulinier, nous avons confirmation que notre 
demande est mise à l'étude en collaboration 
avec les services de la CUB.  
 
Nous avons suivi les travaux de la commission 
extra municipale de l'urbanisme. 
 

Nous avons également écrit pour demander : 
La rénovation des peintures du passage pié-
tons de la rue Bas Brion ( les travaux ont été 
réalisés) 
Le renouvellement des 2 bancs du parc La-
vielle. 
Un micro giratoire rue Candau/Lherminier. 
Proposé un nom à la voie de l'ISTAB, "rue du 
chemin des Anes", en souvenir d'un ancien 
chemin des Anes sur ce secteur… Proposition 
non retenue. 
Interpellé la Connex, avec copie à la Mairie sur 
la vitesse excessive des bus. ( rappel des 
consignes a été fait aux conducteurs). 
Invité les différentes associations utilisatrices 
de la salle de quartier à réfléchir sur son amé-
nagement pour que chacune en tire le meilleur 
profit. 
Enfin, le Comité a mis en place un groupe de 
travail sur la construction d'une nouvelle mai-
son de quartier. Nous avions un projet sur le 
triangle compris entre les rues Schweitzer/
Desbats/Sable. Après une rencontre avec 
Monsieur le Maire cette 1ère piste ne peut pas 
être retenue (installation d'une entreprise).  
La proposition de reconstruction sur le site 
actuel ne nous semble pas la meilleure ré-
ponse. Une réflexion est menée sur la suite à 
donner… 
J'allais l'oublier ! la barrière de protection sous 
le pont SNCF des Echoppes est bien installée, 
vous l'aviez remarqué… 
J'ai enfin terminé. 
 Merci de votre attention. 

■ 

EXERCICE 2002 : BILAN DE TRESORERIE  

comptes recettes dépenses balances 

Reports 48 308,94 0,00 + 48 308,94 
Adhésions 4 438,82 0,00 + 4  438,82 
Subventions et Intérêts 511,08 0,00 + 511,08 
Fonctionnement général 0,00 878,67 - 878,67 
Investissements 0,00 705,78 - 705,78 
Voisins & Voisines 848,00 1111,47 - 263,47 
Fête Champêtre 823,00 2381,42 - 1 558,42 
Arbre de Noël 0,00 1091,80 - 1 091,80 
Repas des Anciens 305,00 1130,29 - 825,29 
Repas de Cohésion 0,00 163,98 - 163,98 
TOTAUX 11 653,76 7 463,41 + 4 301,35 

BILAN : - 537,51 
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DATES A RETENIRDATES A RETENIR  

Avril-Mai 
CampagneCampagne  
d’adhésionsd’adhésions  
27-28 Juin 

Fête champêtreFête champêtre  
19 Octobre* 

Repas des anciensRepas des anciens  
14 décembre* 
Arbre de NoëlArbre de Noël  
18 Décembre 
DécorationDécoration  
du sapindu sapin  

LE COMITÉ EST INTERVLE COMITÉ EST INTERVENU SUR ENU SUR 
LES DOSSIERS SUIVANLES DOSSIERS SUIVANTS TS ::  

Menuiserie 
Escalier 
Agencement 

1, avenue de Candau 
Tél. 05 56 45 95 12 
Fax 05 56 45 44 97 

François 

PAULIN 

OPTIQUE DE SAIGE 
 05 56 15 35 82 

MMONON  LIVRLIVREE  
LIBRAIRIE GENERALE & UNIVERSITAIRE 

124 av. du docteur Schweitzer 
Tél. : 05 56 45 52 77 

e-mail : monlivrepessac@aol.com 

Heures d'ouverture 
(hors vacances universitaires) 

semaine : 08h. À 19h. non-stop 
samedi : 9h. À 13h. 

PARKING RESERVE AUX CLIENTS 

Comme chaque année, la partie statutaire de 
l'assemblée générale s'est poursuivie par un 
échange avec les élus 
Elus présents : 
M. le Maire ; MM. Labécot, Moulinier, Verdon, 
Cabannes ; Mme Eyssautier 
 
Pont Leclerc  
Beaucoup ont apprécié la rapidité avec laquelle 
des barrières de protection ont été posées suite 
à la dernière assemblée générale. Cependant, le 
passage laissé est trop étroit alors qu’il serait 
possible, mais plus difficile, de fixer les barrières 
dans les bordures en ciment. 
D’autre part, le revêtement se détériore trop rapi-
dement et ce, malgré des réfections régulières. 
Ce passage s’avère malaisé pour les piétons et il 
semble que des personnes s’y soient blessées. 
Pourquoi ne pas mettre un enrobé ? 
M. Verdon prend acte de ces remarques tout en 
précisant qu’il se doutait que les travaux promis 
l’année dernière ne seraient pas suffisants. 
La question de la mis en double sens pour la 
circulation automobile est également soulevée. 
M. Verdon précise que c’est un problème  vaste, 
impliquant d'avantage  que le seul quartier Briva-
zac-Candau, et qu’il faut bien peser les consé-
quences d’une telle décision, ce passage ris-
quant alors de devenir une liaison privilégiée 
entre la VDO et l’Université. 
Les membres de l’assemblée précisent qu’il ne 
s’agit pas de faire un double sens automobile 
mais uniquement pour les vélos et les piétons. 
Il est également rappelé que le même problème 
existe au niveau du pont du Chiquet. 
Place Chambrelent 
Les élus rappellent que l’éclairage a été amélioré 
sur cette place, à tel point que certains riverains 
se sont plaint de l’excès de lumière. 
Par ailleurs, une étude est en cours pour sécuri-
ser le rond-point tout en rappelant que les com-
portements à risques sont essentiellement d’un 
problème d’incivisme. Ce projet sera présenté au 
comité de quartier en mai/juin. Dans tous les 
cas, les travaux n’auront pas lieu en 2003. 
Des membres de l’assemblée proposent, en at-
tendant cette mise en sécurité, de placer à cha-
que entrée du rond point, sur la gauche, des 
plots plastique pour éviter qu’il ne soit pris à 
contre sens. La mairie est très septique sur le 
maintien en place de ces plots, et se méfie du 
provisoire qui pourrait se prolonger. 

DEBAT AVEC LES ELUSDEBAT AVEC LES ELUSDEBAT AVEC LES ELUS
 



 

91, avenue Jean Jaurès 
Tél. 05 56 45 38 31 

2003 : du balai ! 
 

Le balayage de voi-
rie aura lieu sur no-
tre quartier aux da-

tes suivantes : 
entre le 3 et le 7/03 

entre le 12 et le 
16/05 

entre le 21 et le 
25 /07 

entre le 6 et le 10/10 
entre le 15 et le 

19/12 

 
 
 
20, rue du Cdt LHERMINIER 
33600 Pessac 
Tél. 05 56 45 63 99 
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Concernant la décoration de la place, quand 
des membres du comité exposent l’idée de 
récupérer les ornements végétaux de la pro-
chaine manifestation sur la place de la Répu-
blique, les élus annoncent qu'en l'attente de 
travaux, la mise en place de supports fleuris 
est prévue en juin sur le poteau central. 
Rue Charcot 
Même si sa rénovation est régulièrement évo-
quée, rien n’est prévu en 2003. 
Un riverain souhaiterait néanmoins que des 
aménagements soient associés à une des 
deux tranches prévues pour la rue Phénix-
Haut Brion. 
La mairie répond qu’il s’agit essentiellement 
d’un problème de budget. 
Budget des travaux de voirie 
Les travaux de voirie  relèvent des compéten-
ces de la CUB qui alloue à chaque commune 
une enveloppe. Pour 2003, celle de Pessac 
est de 1.5 millions d'euros 
Toutefois, les travaux réalisés sur les axes 
structurants ne sont pas pris sur ce budget 
communal. C’est le cas de l’aménagement de 
l’avenue de Candau. 
Un petit budget spécifique est affecté aux tra-
vaux d'entretien courant. 
Bassin d’étalement et parc Lavielle 
La Mutualité ne cédera pas de terrain, mais 
une convention qui définira les conditions pour 
sa mise à disposition est en cours d’élabora-
tion entre la cette dernière, la mairie et la 
CUB. 
Maison de quartier 
M. Verdon admet que la reconstruction d’une 
maison de quartier sur le site actuel présente 
des inconvénients notamment vis à vis du 
voisinage. 
L'implantation d'entreprise un temps prévue 
sur le triangle avenue Schweitzer/Desbats/
Sable ne se fera pas. Notre projet de maison 
de quartier sur cet endroit reste d'actualité. 
Aménagement avenue Marc Desbat / éco-
les 
Des membres de l’assemblée se plaignent 
que le transformateur sur l’avenue Marc Des-
bat en face des écoles ne soit toujours pas 
démoli, rendant dangereuse l’utilisation du 
trottoir de ce côté ci de la rue. A certaines 
heures de la journée, cet endroit est imprati-
cable notamment à cause de la densité et de 
la vitesse de la circulation. 
La mairie répond qu’aucun aménagement 
n’est prévu faute d’un budget suffisant et dans 

l’attente de connaître l’impact du tramway et 
de la voie du Haut Brion sur la circulation 
dans le quartier.  
Déplacements urbains 
Face au fatalisme des élus quant au compor-
tement des gens dans leurs habitudes pour 
les déplacements urbains, il est rappelé que 
les choses ont bien évolué ces derniers temps 
notamment avec l’augmentation des déplace-
ments à vélo. 
Toutefois, pour aller plus loin, il faut s'adres-
ser aux futurs utilisateurs de la ville : les en-
fants. Il faut donc développer les pistes cycla-
bles en site propre, et pour cela intégrer ce 
paramètre dès l’étude des projets. 
Dans notre quartier il est possible d’aménager 
de telles pistes sur certains trottoirs suffisam-
ment larges pour être partagés entre piétons 
et deux roues et permettre ainsi des achemi-
nements sécurisés vers les écoles. 
Liaison quartier / tramway : 
Le Président de la fédération des syndicats de 
quartier pose la question de la place prévue 
pour les piétons et cyclistes dans les projets 
du tramway et considère que les aménage-
ments nécessaires devraient être financés sur 
l'enveloppe affectée aux travaux concomitants 
du tram. 
C’est une question importante pour notre 
quartier particulièrement avec l’urbanisation 
du campus qui se dessine. 
La mairie rappelle qu’elle n’a pas de pouvoir 
sur le campus universitaire dans la mesure où 
sa direction est de compétence extra-
territoriale. De plus, elle est difficilement asso-
ciée aux différents projets de l’université en 
terme d'aménagement. 
Le quartier voisin de Compostelle, séparé de 
nous par le campus, a déjà demandé à être 
associé à cette réflexion. Peut être notre quar-
tier devrait-il demander le même chose ? 
Questions diverses : 
- La mise en place de panneaux de signalisa-
tion indiquant le sens unique de la rue Fan-
ning-Lafontaine, bien que promis l’année der-
nière, n’est toujours pas réalisée. 
- Toujours avenue Fanning-Lafontaine, une 
ancienne station de pompage qui fait retenue 
d’eau pose des problèmes de salubrité notam-
ment en été. Il faudrait prévoir de la rem-
blayer. 
- Certains riverains de l’avenue de Candau 
demandent la mise en place de panneaux de 
limitation de vitesse. Mais le Maire doute for-

tement de l’efficacité de telles dispositions. 
Quant aux contrôles de vitesse, ils sont difficiles 
à obtenir, dépendants surtout du commissariat 
central de Bordeaux. 
- Les élus prennent acte du constat fait de l'em-
prunt fréquent du chemin Cerpeau aux heures 
de pointe. 
- A la question sur l’état du projet de voie nou-
velle, le Maire répond que, au vu de l’avance-
ment des travaux vers le pont de la Médoquine, 
elle ne devrait pas se faire avant plusieurs an-
nées. 
- Le Maire, sensible aux problèmes récurrents 
de stationnement, vitesse et sécurité, annonce 
la mise en place d'un groupe de réflexion. Ani-
mé par M. Labécot, il réfléchira aux moyens 
autres que d'aménagements et de répression, 
d'infléchir les comportements. 
 
M. Rousset, libéré d'une autre réunion est venu 
nous retrouver au cours de l'apéritif, largement 
partagé.                                                             ■ 

Brèves 
101 avenue de Candau 
Les travaux de démolition du plus 
haut édifice du quartier ont com-
mencé. Après retrait des matériaux 
amiantés, le bâtiment s'effacera du 
paysage de Candau. 
Chemin Cerpeau 
Nous avons demandé à la mairie 
d'installer un obstacle empêchant la 
circulation de voitures au travers de 
la rue Marc Sangnier. 
Carrefour Phénix Haut Brion - 
Rond Point 
Une mesure est demandée pour 
améliorer la visibilité gênée par les 
voitures en stationnement côté pair 
à proximité immédiate du croise-
ment. 
Passage du Bas Brion 
Nous écrivons au Maire pour obte-
nir la stabilisation du trottoir entre 
les bateaux situés de part et d'autre 
du pont. 
Sud Ouest titre : 

"Une nouvelle génération pour  
Brivazac-Candau" 

Si vous l'avez manqué, recherchez 
l'article paru dans la page Pessac 
du mardi 18 février. (disponible au 
comité) 
WWW.federation-quartiers-
pessac.com 
Les pages ouvertes à notre quar-
tier s'enrichissent peu à peu. Ve-
nez visiter et vous exprimer dans 

10, avenue Pierre CORNEILLE 
05 56 46 36 71 
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